
 

ProtokollProtokollProtokollProtokoll    

Präsidiumssitzung 07-2014 

am 24.09.2014 in Duisburg 

 

 

 

 

 

Teilnehmer: 

Ch. Meier, St. Klett, B. Langanke, H. Stadermann,  

sowie H.-J. Hante, W. Höhn, St. Osnabrügge, U. Calsbach 

 

1) Begrüßung 

St. Klett begrüßt alle anwesenden Gäste. 

 

2) Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit 

Die ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 

 

3) Verabschiedung der Tagesordnung 

Die TO wird wie vorgesehen verabschiedet. 

 

4) Protokoll der Sitzung 06-2014 

Das Protokoll der Sitzung 06-2014 wird verabschiedet und zur Veröffentlichung 

freigegeben. 

 

5) Dispoliste/Termine 

Wurde ergänzt und bearbeitet. 

 

6) Bericht Geschäftsführer/Gremien 

 

A) Schiedsgericht 

Dr. St. Osnabrügge gibt Infos zum aktuellen Stand. 

 



  

 

B) Sachstand Technik /Veränderungsplanung / Standortsuche –update-  

St. Klett berichtet vom Gespräch mit dem LBA -Ergebnis steht aus. Zu Mitte 

Oktober wird eine Auskunft vom LBA erfolgen. Weiteres Vorgehen wird 

abhängig davon sein. 

 

C) Sachstand erweiterte Standortdiskussion Geschäftsstelle –update- 

Gutachterliche Stellungnahme W. Höhn wird vorgetragen. 

Beschluss: 

Nach intensiver und unter besonderer Berücksichtigung der 

Mitarbeiterbelange wird der Umzug zum Flughafen Mülheim/Ruhr nicht 

weiter verfolgt. 

D) Sachstand Haushalt / Finanzen 

Am 07.10.2014 wird der Haushalt unter Mitwirkung von von Schatzmeisterin 

Ch. Meier, H.-J. Hante und Frau Steininger aus der Buchhaltung überarbeitet. 

Grundlage ist das Beratungsgespräch mit der Fachabteilung des LSB vom 

20.08.2014. Das Ziel wird eine größere Transparenz in der Darstellung der 

Mittelverteilung für die Hauptversammlung sein.  

E) Sachstand Satzungsausschuss 

Das Präsidium erörtert die Frage, ob der Präsidialrat gebeten werden soll, 

dem Verbandstag den folgenden Entschließungsantrag zur Abstimmung zu 

stellen: 

„Der Verbandstag beauftragt das Präsidium, einen Vorschlag zur 

Überarbeitung oder Neufassung der Satzung zu erarbeiten und diesen 

rechtzeitig vor dem Verbandstag 2015 im Rahmen von Versammlungen auf 

Bezirksebene mit den Vereinen zu erörtern. Das Ergebnis soll – ggf. in Form 

einer Beschlussvorlage – auf dem Verbandstag 2015 vorgelegt werden.“ 

Zwar wurde auf dem letzten Verbandstag die vorgeschlagene Neufassung 

der Satzung abgelehnt, jedoch mit knapper Mehrheit und möglicherweise 

beeinflusst durch die aktuelle politische / personelle Situation. Deshalb 

befürworte das Präsidium einstimmig das Vorgehen. 



  

 

F) Sachstand Luftsport / Homepage / Referat Öffentlichkeitsarbeit 

B. Langanke berichtet vom geplanten Tag des Luftsports in 2015, es wird 

an die  Deadline der Jahresberichte erinnert. Die Sitzung der 

Pressereferenten der Fachverbände im LSB wurde durch Fr. Blobel und B. 

Langanke besucht. Ein dringender Hinweis durch B- Langanke: Die Rubrik 

„NRW Aktiv“ soll in Zukunft nach genauem Schema abgefragt werden. 

 

G) Sachstand Segelflugschule Oerlinghausen 

Prioritäten laut Liste: Wird freigegeben: Bewusste Auftrennung auf 

Mieter/Vermieter. Voraussetzung von Zahlungen ist immer ein 

vorrausgegangenes Angebotsverfahren! 

Aktuelle Mittelfreigaben werden nur statt gegeben, wenn die  

Abarbeitung der Liste von 2011 (Baugutachten Höhn) nachweislich erfolgt 

ist. Nachweis liegt bei der Segelflugschule.  

7) To/Do-Liste 

Die ToDo-Liste wurde bearbeitet und ergänzt. 

 

8) Verschiedenes 

- Büren Windräder 

Federführend ist der Dachverband. Der Verkehrsminister wird über die 

Geschäftsstelle angeschrieben und über die Problematik in Büren informiert. 

In diesem Sinne werden die Bürener Vereine angeschrieben. C. Lerch hat in 

dieser Sache bereits weitere Informationen zur Veröffentlichung 

zusammengetragen. Ein allgemeines Vorgehen der Vereine zur Sicherung 

eigener Ansprüche gegenüber der Windradlobby wird durch den LV 

veröffentlicht. 

- Kündigung Vereine Bergisches Land 

 Ist besprochen worden 

- Vereinsangelegenheiten 

 Ist besprochen worden. 



  

- Buko-Fallschirm 

Die Fallschirmvereine sehen keine Vorteile mehr in der 

Doppelmitgliedschaft von DFV und DAeC. Probleme bereiten insbesondere 

das Verhalten des LSGB in Ausbildungsfragen.  

- Modellflug LSB 

 Übungsleiter werden nun auch für Modeller anerkannt und gefördert. 

- Programm „Bewegt älter werden“ 

 Beschluss 

Fr. Heithausen wird beauftragt eine Vorlage für eine mögliche 

Mitwirkung am Programm: „Bewegt älter werden“ zu erstellen.  

 

- GO Präsidium 

 Vertagt 

- Umweltaudit 

Beschluss: 

Der antragstellende Verein wird mit 150.-Euro durch das Projekt 

bezuschusst. 

Beschluss:  

Es werden die Veranstaltungen Airlebnis 2014 und 

Jugendvergleichsfliegen 2014 mit jeweils 100.- Euro durch das 

Präsidium bezuschusst. 

- Ehrungen 

 Die vorliegenden Ehrungsanträge werden durch das Präsidium begrüßt. 

 

 

Stefan Klett dankt allen Mitglieder für die gute und konstruktive Sitzung und wünscht allen 

eine gute Heimreise. 

 

 

Duisburg, den 24.09.2014 

 

 

H.-J. Hante        Stefan Klett 

Protokollführer        Sitzungsleitung 

. 


